

	<p>Objekt: Bildnis Stadtpfarrer Franz Xaver Rapp (1772-1846)</p> <p>Museum: Renchtäler Heimatmuseum Oppenau Rathauptplatz 2 77728 Oppenau 07804-48-37 ahuber@oppenau.de</p> <p>Inventarnummer: o. Inv.</p>
--	--

Beschreibung

Pfarrer Franz Xaver Rapp, 1772 in Elzach geboren, war von 1821 bis 1846 katholischer Pfarrer in Oppenau. Rapp sorgte tatkräftig für den Aufschwung der Gemeinde in der ersten Hälfte des 19. Jahrhundert. Wenige Jahre nach seinem Amtsantritt wurde mit dem Neubau der heutigen Stadtkirche St. Johannes Baptist nach Plänen von Johannes Weinbrenner begonnen, die 1827 bezogen werden konnte. Im Anschluss daran entstand 1828-1830 das heutige Rathaus, das ursprünglich auch als Schulgebäude diente, gefolgt vom Neubau des Pfarrhauses am Lierbach (1831-1832). Auch die Schulbauten in Lierbach (1834), Maisach (1835), Ibach (1838), Löcherberg (1838) und Ramsbach (1841) wurden durch das Engagement des Pfarrers befördert. Außerdem war Rapp bei der Erschließung des Lierbachtals durch den Straßenbau bis zur Klosterruine Allerheiligen eingebunden, ebenso bei der Rench-Korrektur auf der Mengelsmatt, wo sich damals ein Floßkanal befand. Und schließlich war Rapp 1826 auch Mitbegründer der Sparkasse zu Oppenau, als deren Vorstand er bis zu seinem Tod am 3. Mai 1846 wirkte.

Grunddaten

Material/Technik:

Ölfarbe auf Leinwand

Maße:

H 61 cm, B 49 cm (Keilrahmen)

Ereignisse

Gemalt wann 1832
 wer
 wo

Schlagworte

- Herrenporträt
- Pfarrer
- Porträt